



# 学校だより

令和7年10月28日

東京都立石神井特別支援学校

校長 中島 由美子

先日は、多くの保護者の皆様に授業参観へお越しいただきありがとうございました。25日に開催されたPTA主催の石特祭では保護者の方々が協力し合って会を盛り上げ、有志の教員による演奏も加わり、学校全体が活気づきました。秋が深まり、行事の多かった10月も児童・生徒たちが様々な場面で目を輝かせて楽しんで取り組む姿がたくさん見られました。

さて、本校では学習指導要領に定められた標準授業時数を上回っている現状をさらに改善するため、次年度は短縮時程の設定に加え、下校時間の変更を行っていきます。

① 下校時間が現在の時間から5分繰り上がります。

1便 13時55分下校（スクールバス発車）、13時45分（引き渡し）

【8年度】⇒ 13時50分下校（スクールバス発車）、13時40分（引き渡し）

2便 15時35分下校（スクールバス発車）、15時25分（引き渡し）

【8年度】⇒ 15時30分下校（スクールバス発車）、15時20分（引き渡し）

② 2つの学年で、午後の授業時間数が変更になります。

小学部1学年は、月曜日から金曜日まで1便下校へ

小学部3学年は、月・水・木・金曜日は1便下校、火曜日は2便下校へ

その他、学年進行に応じた系統的で継続的な学習指導を推進していくため、国語・算数（数学）/自立活動の時間などの授業時間数や設定の仕方など、教育課程の一部変更を行います。改めて12月の保護者会でお伝えしてまいります。

## ■SDGsの取組 ~私たちができる持続可能な社会貢献（廃棄する竹の活用・環境保全）~

学校から徒歩15分程の公園に竹林があります。教員が事前に長さ20m位ある竹を切り倒し枝葉を切り落としておきました。生徒たちは公園に出掛け、直径10～20cm位ある竹をのこぎりを使って80cmの長さに切ること、その竹を竹割機で4つに割ること、残りの枝葉を集積場所に運ぶことを行いました。教員が作業の手本を見せると、生徒たちは早くやりたいと手を挙げて、積極的に活動を行いました。割った竹はリヤカーに山盛り一杯積んで学校まで引いていきました。疲れたという表情と同時に満足感いっぱい「自分たちは頑張った。」「楽しかった。」という言葉を聞くことができました。翌週は校庭の雑草を抜き、竹を細かくしたチップを撒く作業を行いました。生徒は地域の中で自分たちができるることを考えたり、実際にやってみたりすることが大切だということを学びました。

普段行っているごみの分別もリサイクルの一つ、自分たちができることを日々やることが大切です。御家庭でもREDUCE（リデュース）ごみを減らす、REUSE（リユース）繰り返し使う、RECYCLE（リサイクル）資源を大切にすることについて話題にしていただけたらと思います。

(中学部3年 西尾 裕史)



みどり広場の竹林

## ■小学部1年 遠足

10月7日（火）に東京都立井の頭自然文化園へ行きました。当日は曇り空からだんだんと晴れになり、心地よい気温の中で活動することができました。

到着後、グループに分かれて園内を散策しました。事前学習でいろいろな動物がいることを知っていたので、ワクワクが止まらない様子の1年生でした。友達と一緒に園内を歩きながら、いろいろな動物を発見することができました。学校に戻ってきて、事後学習をした際に、「しかがいたよね！」「ばすにのっていったよね！」など、様々な感想が聞かれました。また、来年の遠足を楽しみにしている児童もいました。初めての遠足、怪我なく安全に楽しむことができてよかったです。

（小学部1年 田中 雛姫）



## ■小学部5年 移動教室

10月22日（水）と23日（木）の一泊二日で、移動教室へ行きました。今回は、日本科学未来館を見学しました。動くロボットに話しかけたり、やさしく触れたりして、それぞれが思い思いに楽しんでいました。音と映像のダイナミックなドームシアターで動く模型の展示にも夢中になって見入っている姿が印象的でした。お土産を買うときには、何を買おうかと考えながら、お小遣いの中で好きなものを選ぶことができました。その後、宿泊施設のBumb東京スポーツ文化館に向かいました。みんなでご飯を食べたり、お風呂に入ったり、布団を敷いたりして、楽しい時間を過ごしました。初めての宿泊で緊張している児童もいましたが、夜がふけるころには、どの部屋からも寝息が聞こえてきました。二日目は朝ごはんを食べたあと、自分たちで部屋の片付けや荷物の整理をしました。どの児童も、初めての宿泊行事をやりとげたという達成感にあふれた表情をしていました。

（小学部5年 國長 美穂子）



## ■中学部2年 移動教室

10月9日（木）から10月10日（金）まで、筑波山方面へ行きました。当日は天気にも恵まれ、秋らしい涼しい気候の中で出掛けることができました。1日目はミュージアムパーク茨城県自然博物館へ行きました。実寸大の恐竜や古代の動物の模型を見て生徒たちはびっくりした表情を見せっていました。宿泊は、筑波山の中腹にあるホテルへ泊まりました。おいしい食事や、みんなで入る大きなお風呂に生徒たちは喜んでいました。

2日目は筑波山へ行きました。ケーブルカーで877mにある頂上へ上がるとより一層涼しくなり、付近の田んぼや住宅の景色が一望できました。その後は、つくばエキスポセンターへ行きました。様々な科学的なアトラクションに触れて、生徒たちは科学への興味を募らせていました。

（中学部2年 宮本 郷司）



## ■中学部3年 修学旅行

9月25日（木）から26日（金）にかけて、栃木県那須・鬼怒川方面へ修学旅行に行ってきました。両日とも天候に恵まれ、生徒たちはのびのびと活動できました。

初日は那須ハイランドパークを訪れ、グループごとにアトラクションを楽しみながら協力し合う姿が印象的でした。宿泊先の那須高原のホテルでは、大浴場や食事、カラオケを通して友人との交流を深め、笑顔あふれる時間となりました。

2日目はSL大樹の迫力に感動し、汽車の旅では沿線の方々に手を振るなど、地域の方々とのふれあいもありました。昼食は宇都宮の餃子たっぷりセットを堪能し、旅の締めくくりにふさわしいひとときとなりました。今回の修学旅行を通して、生徒たちはかけがえのない思い出を作り、仲間と協力する大切さを学ぶことができました。

（中学部3年 砂川 英輝）

